
ÉCOLE de la FOI  
Avec père FM LAUROUA 

Samedi 22 Avril 

17h à St JM Vianney (salle HLA) 
« La vie publique de Jésus » 

- OUVERT À TOUS - 

CHAPELET  
 17h à 19h 

Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 
 
 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 
réconciliation) et vendredi 8h 

HOMÉLIE 

Nous sommes au premier jour. C’est le début d’une création nouvelle inaugurée par 
la résurrection  de Jésus. C’est déjà la naissance de l’Église. Le Christ a pris soin 
d’assurer l’avenir de la communauté chrétienne : il l’a fondée par son Esprit sur 
douze témoins incontestables de la résurrection. Il lui communique l’Esprit de Dieu 
manifesté sur lui au premier jour de sa mission, à son baptême sur les bords du                          
Jourdain. Cet Esprit de vie et d’amour a éclairé, illuminé toute sa vie ; aujourd’hui il 
nous le donne : « Recevez l’Esprit saint ». Cet Esprit qui nous permet d’accueillir en 
nous le Christ ressuscité et d’en devenir, à notre tour, ses témoins, de vivre notre foi, 
de croire sans voir. L’histoire de Thomas, dont le nom signifie « jumeau »,  nous 
touche de près. Nous sommes peut-être ce jumeau évoqué, le frère de Thomas 
l’Apôtre. Il nous rappelle que la foi, suscitée par une communauté, est un acte                        
personnel et critique. Pour nous, comme pour Thomas, la foi est vécue à trois ni-
veaux qui se croisent sans cesse : l’initiative du Seigneur, la reconnaissance de sa 
présence, l’envoi en mission. 

L’INITIATIVE DU SEIGNEUR 
Dans toute rencontre d’amitié, d’amour, l’initiative de l’un soulève une question à 
laquelle l’autre est mis en demeure de répondre.  La question que l’on pose aux                       
chrétiens et qu’ils se posent parfois : pourquoi suis-je chrétien aujourd’hui ? Quelle a 
été   ma première rencontre avec le Christ ? Pour Thomas, ce fut un jour en Galilée, 
pour les chrétiens  « de souche », la première rencontre avec le Christ a été le berceau 
familial, la famille, première cellule d’Église, nous a rappelé le pape Jean-Paul II ; 
pour d’autres,  c’est un appel intérieur provoqué par une réflexion personnelle,                            
confirmée par un signe d’Église ; pour d’autres, c’est l’exemple d’une vie donnée ; 
pour d’autres encore, un dialogue profond ou l’interpellation d’un ami. Cette                            
intervention verticale nous arrache à la platitude de notre quotidien et devient un long 
cheminement de dialogue, d’échange et de partage… Jésus se tient au milieu d’eux…  

LA RECONNAISSANCE 
Mais on ne peut en rester là. A quoi bon un visage, si beau soit-il, s’il n’exprime pas 
son être ? La  reconnaissance cherche à découvrir la profondeur de la personne                        
rencontrée. Quand l’autre est reconnu, alors peut s’inaugurer une relation                              
respectueuse qui peut devenir communion. Je connais Dieu par Jésus-Christ mort et 
ressuscité. Tellement homme et parfaitement Dieu. C’est tout le difficile parcours de 
Thomas. Il est prêt à suivre Jésus, même jusqu’à la mort (Jn 11,16) . Il pense qu’avec 
des preuves, il pourra être convaincu. Lorsque Jésus lui-même l’interpelle, par une 
parole de bienveillance et d’amour, ses yeux s’ouvrent. Avant même de toucher les 
plaies, il reconnait le Christ vivant, ressuscité et prononce le plus bel acte de foi de 
l’évangile : « Mon Seigneur et mon Dieu ».  Combien vraie la remarque de Simone 
Weil, la philosophe : « La foi, c’est l’intelligence éclairée par l’amour » ! Merci à 
toi ,Thomas, compagnon de nos doutes. 

LA MISSION 
 Jésus, l’envoyé du Père, nous envoie aujourd’hui : « C’est à nous de prendre sa place 
aujourd’hui », chantons-nous parfois. Le mystère de la rencontre ne peut être un face
-à-face inerte. Il est communion dynamique en vue d’une œuvre commune : l’amour 
et le pardon. Le présent prend de l’épaisseur en se retournant vers le passé, mais il 
n’a de vie qu’en se projetant vers l’avenir. Nous sommes tous chargés de mission. En 
Église, avec Thomas et les Apôtres , avec tous nos frères chrétiens qui croient sans 
avoir vu, en Église, nous pourrons témoigner de la présence au monde du Christ                       
ressuscité. Le Christ nous invite, par des engagements et des services concrets , en 
menant une vie fraternelle, à porter autour de nous, comme lui, ce message de paix, 
de justice, de pardon et d’amour. AMEN    

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

RENCONTRE B’ABBA  
le dernier petit-déjeuner - pause spirituelle  

« Réussir sa vie » 
 

Samedi 6 Mai 
De 9h00 à 11h30  

à St JMVianney (salle HLA) 
Inscription : contact@paroisse-pessac.fr 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi 19 Avril 20h30 
A St Martin (Presbytère) 

 
* 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

Samedi 22 Avril 
  18h30 à St JM Vianney 
 

Dimanche 23 Avril 
    9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
   11h à St Martin 

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À 

LOURDES - 20 et 21 Mai 2023 
 

Bulletin d’inscription  

au fond des églises 

Inscription avant le 30 avril 

"LA GRANDE ÉVASION"  
26 Avril à 20h  

 

au cinéma Jean-Eustache  
sous l'égide du CCFD-Terre Solidaire  

avec le Café Economique  
 

Suivi d'un débat 

 
* 

SORTIE-PÈLERINAGE 
 pour l'ensemble du secteur pastoral  

de Pessac  
 

4 Juin 2023  
 

à Guîtres et Coutras  
Avec père Frédéric-Marie LAUROUA 

et père Benjamin TINE 
 

- 10 € par personne - 

Jésus, j’ai confiance en Toi 



PRÉSENTATION à la communauté 
(en vue du baptême) 

 

St Martin : Quentin HATÉ AGUER    

MOT DU CURÉ 

Nous avons vécu un beau triduum pascal grâce à l'investissement gratuit de 
nombre d'entre nous, à commencer par la chorale et l'orchestre qui, chaque                           
année, prennent de nombreuses heures de préparation pour accompagner,                              
inspirer notre prière commune.  
Oui, la beauté des célébrations est la résultante de votre engagement : de la 
propreté des églises à l’animation liturgique en passant par la décoration florale 
et tous les petits services cachés des sacristains, des équipes liturgiques et de 
nombreux bénévoles.  
Les grands moments liturgiques de l'année, Noël, Pâques, sont à la fois des 
temps forts de notre vie de communauté paroissiale et des temps missionnaires 
où beaucoup nous rejoignent pour la prière.  
Ces moments sont à la fois nourrissants pour notre vie chrétienne et                                    
éminemment apostoliques, montrant que lorsque nous opposons sans cesse le 
missionnaire et le communautaire en réduisant celui-ci à un " entre-soi", on se 
trompe lourdement : en effet, la mission naît de la force de la vie de prière et 
de charité fraternelle de la communauté paroissiale.  
Servir notre communion, c'est servir la mission !  
Il n'existe pas d'entre-soi dans l’Eglise, chaque pas dans le sens de la                              
communion est missionnaire, chaque pas dans le sens de la mission renforce la                         
fraternité entre nous.  
Réduire la vie de prière paroissiale, la vie sacramentelle à un entre-soi, c’est ne 
pas avoir compris qu’il n’y a pas de fraternité dans l’Eglise qui ne soit                         
responsabilité commune pour la mission, qu’il n’y a pas de vie missionnaire 
qui ne construise une communauté vivante.  
La vie de prière paroissiale est toujours ouverte au projet universel de Dieu, 
comme toute prière authentiquement chrétienne.  
Un vieil ermite moine trappiste, le père Edouard, nous avait reçu avec quelques 
autres jeunes religieux dans son ermitage près de l’abbaye de Sénanque. Dans 
sa pièce principale s’imposait, suspendue au plafond, une drôle de croix dont 
les bras horizontaux étaient doublés en dessinant les 4 points cardinaux. Bien 
sûr la curiosité nous a poussés à l’interroger : pourquoi cette croix en 3                       
dimensions ou presque ? Le père Edouard nous répondit qu’il l’avait fait pour 
signifier que, bien que seul dans son ermitage, il voulait y convoquer ses frères 
en humanité aux 4 coins du monde, au sud et au nord, à l’est et à l’ouest.  
La prière chrétienne ne se réduit jamais à un intérêt proche pour des amis, des 
parents des voisins, elle embrasse toujours simultanément tous les hommes, 
ceux que j’aime et ceux que j’ai du mal à aimer, les proches et les lointains, 
ceux qui me ressemblent et ceux qui me semblent si différents, ceux qui parta-
gent mon opinion et ceux qui en sont loin.  
Le cœur chrétien est un cœur ouvert comme celui du Christ en croix et non        
fermé sur ses intérêts propres.  
La prière chrétienne est comme un filet qui doit sauver tous les hommes de par 
le monde et pour cela étendre ses mailles aux 4 coins du monde et envelopper 
toute la terre.  
Vivons le cœur blessé tant que durent les injustices, les souffrances,                                 
enveloppons le monde de notre prière fervente, c’est la respiration profonde et 
cachée de notre humanité.  
Bien fraternellement,                                    Père Frédéric-Marie LAUROUA 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

Samedi 15 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney     
 A la mémoire de Jacques VERGEZ  
 

Dimanche 16 - 9h30 à St Jacques  
  Pour les défunts des familles LABUSSIÈRE, ESTÈVE et SINGER  
 

Dimanche 16 - 11h à St Martin 
 A la mémoire de Marie-Antoinette, Christian, Roger et Frédéric BALESTRA 
        de Gisèle et Albert BOUTIN  et de Marie PYANÉE 
 Pour les vivants : Louis, Django et Valérie PYNANÉE  

OBSÈQUES  
 Yanik CASTEX  
Georges BONET  

Jean-Louis RAPHEL  
Étienne LARIGAUDIE  
Françoise SACCARDI  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre des Actes des Apôtres : Ac 2, 42-47 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre : 1 P 1, 3-9 

 

PSAUME : Ps 117 (118), 2-4, 13-15b, 22-24 
 

R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour !  
 

1. Oui, que le dise Israël : 

Éternel est son amour ! 

Que le dise la maison d’Aaron : 

Éternel est son amour ! 

Qu’ils le disent,  

ceux qui craignent le Seigneur : 

Éternel est son amour !  
 

 

2. On m’a poussé, bousculé pour m’abattre ; 
mais le Seigneur m’a défendu. 
Ma force et mon chant, c’est le Seigneur ; 
il est pour moi le salut. 
Clameurs de joie et de victoire 
sous les tentes des justes.  

BAPTÊMES 
Jules BARRA - Manon OYONO - Paolo CHARON  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean:  Jn 20, 19-31 
« Heureux ceux qui croient sans avoir vu ! » 

MESSES DEMANDÉES 

3. La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
est devenue la pierre d’angle ; 
c’est là l’œuvre du Seigneur, 
la merveille devant nos yeux. 
Voici le jour que fit le Seigneur, 
qu’il soit pour nous jour de fête et de joie !  


